

L'école est finie, pas le virus

TRAMELAN Cérémonie de clôture réduite, vendredi dernier au Cinématographe, pour les 42 élèves arrivés au terme de leur scolarité.

PAR MICHEL BOURQUI



Les élèves de la classe 11P avec leur directeur, Hamid Bouabbadi. MICHEL BOURQUI

Fin de scolarité obligatoire particulière pour les 42 élèves de 11e année (19 filles et 23 garçons) qui, vendredi dernier, n'ont pas eu droit aux festivités habituelles à la Marelle. C'est évidemment ce maudit Covid-19 qui les a privés d'être entourés de leurs amis, invités et camarades des classes inférieures (habituellement près de 500 personnes). Mais grâce à la clémence de la Direction de l'instruction publique, la fête a quand même eu lieu.

Ainsi, avec la collaboration des autorités et le groupe cinéma que préside Daniel Chaignat, le Cinématographe leur a permis de passer, entourés de leurs parents, de façon festive, ce moment charnière de la vie. Le directeur Hamid Bouabbadi a ressenti ce besoin profond d'un clap final ensemble. Précisons que mesures sanitaires obligent, la cérémonie a été fractionnée en deux classes (11M et 11 0A / classe 11 P).

Vidéos sur grand écran

Le programme de cette cérémonie s'est concentré sur des chants de circonstance et surtout deux vidéos projetées sur le grand écran du cinoche. La première exclusive a été réali-

sée en collaboration avec les enseignants Fabien Gutknecht, Fabrice Rossel et la majorité des élèves de 11H. La seconde vidéo, œuvre des élèves de terminale, retraçait les moments forts de leur vécu scolaire. Vicky Cuenin, élève de 11P, qui poursuivra des études au gymnase, s'est improvisé oratrice pour faire passer son ressenti.

Une année très spéciale

Hamid Bouabbadi est revenu sur cette année très spéciale pour les élèves, qui privés un certain temps de toutes leurs activités ont vécu cette crise en se posant mille questions: «Vous avez craint de ne pas pouvoir partir en camp d'été, de ne pas pouvoir vous réjouir en participant à un bal de fin d'année, d'être dans l'incertitude quant à vos résultats scolaires. Finalement, grâce à une accalmie de la prolifération du virus, nous voici aujourd'hui ensemble. J'espère que vous êtes rassurés quant à votre entrée dans votre apprentissage ou votre formation dans nos hautes écoles. Vous avez aussi pu bénéficier d'un camp, certes pas celui qui avait été organisé et pour lequel vous vous étiez réjouis, mais vous avez eu un camp mémorable, un bal tout

aussi festif et des souvenirs qui, j'en suis sûr, ne vous quitteront pas de sitôt.»

Distribution des rapports de fin de scolarité et ultime photo souvenir de classe ont mis fin à cette cérémonie de clôture. Après des vacances bien méritées pour ces élèves et leurs enseignants ayant su tenir le cap durant la tempête, l'heure sera de poursuivre études et apprentissages. Certains iront au gymnase à Bienne, d'autres au ceff à Saint-Imier et Tramelan. Plusieurs viseront des CFC d'agriculteur, dessinateur, carrossier, peintre, menuisier, mécatronicien, informaticien, cuisinier et autres.

LES ÉLÈVES DE TERMINALE

Rinor Abazi, Joana Aellig, Nils Aeschlimann, Paul Ammann, Louisa Amstutz, Anthony Andreas, Eva Bartlomé, Emeline Baudin, Maël Baumgartner, Renaud Berberat, Alexandre Borel, Dylan Bürki, Alizée Cuhe, Vicky Cuenin, David Diakhaby, Néo Donner, Killian Doy, Yasmina Droz, Jonah Filippini, Guillaume Froidevaux, Malvin Fuss, Thibault Habegger, Lou Haefeli, Cindie Hänni, Dilan Hassan, Joel Henriques Martins, Mahnaz Hosseini, Taïcya Huguelet, Wiktor Maeder, Romane Meyer, Robin Ryser, Drilon Salihu, Joëlle Sommer, Karen Steiner, Lauriane Stoller, Nora Tedeschi, Nils Trimbach, Loïc von Allmen, Sacha Wahli.

ceff commerce

Diplômes remis en trois temps, et en direct sur YouTube



Pas d'élèves en train de stresser dans les couloirs avant un oral, pas de suspense qui prend fin avec l'affichage des résultats d'examens, pas de fête de fin d'année: directeur du ceff Commerce, Christian Hostettler a peu apprécié cette ambiance très particulière qui a marqué la fin de l'année scolaire 2019-2020. <Tab/>

Les élèves de dernière année de la division «Commerce» du Centre de formation professionnelle Berne francophone (ceff) ont quand même eu droit à leur cérémonie de remise de diplômes hier après-midi. En trois «vagues» (une pour les élèves de la filière plein-temps, une pour la filière duale sans maturité et la dernière pour les lauréats dual avec maturité) et sans les proches (qui pouvaient toutefois suivre la cérémonie sur YouTube) mais une cérémonie quand même.

«C'était important de pouvoir féliciter les élèves, leur remettre leurs prix, commente le directeur, Christian Hostettler. Cette fin d'année est déjà tellement spéciale. Je crois que cette absence d'examens, même si elle a provoqué le soulagement de certains dans un premier temps, a finalement été une frustration pour tout le monde. Ce sont en quelque sorte trois ans de formation qui se terminent en queue de poisson.»

Le directeur insiste toutefois: «Les élèves n'ont pas obtenu un titre au rabais. Certes, ceux qui étaient 'limite' ont pu bénéficier de la situation. Mais le programme a pu être terminé, les travaux personnels réalisés et les évaluations en entreprise pour la filière duale, qui comptent pour 50% de la note finale, ont pu être effectuées», souligne-t-il, rappelant que «souvent, les examens confirment les résultats obtenus durant l'année.»

Cette année, seuls trois échecs sont ainsi à signaler. Un chiffre qui ne sort pas de l'ordinaire, assure le directeur, qui va désormais s'atteler à préparer la future rentrée... dans la plus grande incertitude.